

LA SEMANA

Director: GABRIEL DEL MAR

NOTICIOSO COMERCIAL ACTUALIDADES AVISOS

IDN 114 / N.º 114

Año I.

Lautaro, (República de Chile) 11 de Octubre de 1919.

Núm. 31

FESTA DE LA RAZA

Año tras año se hace más popular y adquiere en los pueblos de América principalmente mayor realce la fiesta de la Raza.

En Chile puede decirse que esta fiesta es nueva, pero ello no es obvio para que en el día de mañana fraternalicen los hijos de España y los de nuestro país.

Prueba de ello es que lo que en su principio solo tenía los pequeños alcances de una fiesta privada, hoy, aunque no oficialmente aun, puede decirse que ejercitadamente reconocida como ampliamente popular y nacional.

No podía ser de otro modo. El carácter chileno y la probabilidad gentileza de los hijos de España, han hecho que esta fiesta come cada día mayores caracteres.

En nuestro pueblo, por ejemplo vemos como una simpática institución "El Centro Artes y Cultura La Internacional," ofrece en honor de la colonia una velada de gala, donde se juntan todos los elementos.

Esto demuestra como se pertenece.

"La Semana," se hace el honor dedicar el modesto número de hoy en homenaje a la fiesta de que tratamos hace otros para que por ningún motivo puedan ser interrumpidas las buenas relaciones de españoles y chilenos.

HIMNO

A la distinguida Colonia española en el día de la fiesta de la Raza.

Hermanos,

que nos llama

quién nos hace que juntemos nuestras manos;

quién sin ruego nos traerá?

El afecto que nos une,
la verdad, las tradiciones
y las grandes ilusiones,
que podamos aún guardar.

Es por eso que si siento
que alguien salta a la memoria siempre santa,
que si dicen que radegan de la España
me parece que me daña
dejo intenso y que de pena y de protesta mi alma espanta.

Por que digo: si a la España le debemos
desde el manto de Lepanto, hasta Galdos;
si es por ella que tenemos
quién entienda nuestra lengua y nos la dió...

Si buscamos en la historia
y forzamos la memoria,
cuantos pueblos a la España le debemos
ser ingrato no podemos,
no es de nobles caballeros
y no es Chile, donde abundan los sinceros,
quién reniegue de su madre que está lejos!....

Bien unidos pues, cantemos por España
por su pueblo, por su industria y su valor,
por la Raza, que no nota quién no daña
pues hoy el estandarte de la Juventud

HERNAN OCTAVIO SILVA

Lautaro, 11 de Octubre de 1919.